



Kindertagesstätten



Lernförderung



Familienbetreuung



Sprachschulen



Integration

**Die BGFF e.V. fördert mit ihren Aktivitäten die Integration von Migranten durch Projekte für Bildung, Erziehung und Sprachförderung.**

Die Berliner Gesellschaft für Förderung interkultureller Bildung und Erziehung (BGFF e.V.). Der 2003 gegründete Verein fördert mit seinen Aktivitäten die Integration von Migranten durch Projekte für Bildung, Erziehung, Jugendarbeit, Beratungsarbeit und Sprachförderung..

Als anerkannter Träger der freien Jugendhilfe bilden, erziehen und betreuen wir zahlreiche Kinder in unseren Kindertagesstätten, bieten Deutschkurse und Beratung für alle Altersklassen, begleiten Jugendliche bei ihrer Berufsorientierung und -vorbereitung und organisieren pädagogische Hilfs- und Beratungsangebote an Grundschulen.

Wir fördern Migranten mit nicht-deutscher Erstsprache in ihren anwendungsbereiten Deutschkenntnissen und stärken insbesondere die Kinder in unseren Kindertagesstätten in der Bildungssprache Deutsch. Wir sehen Mehrsprachigkeit als Freiheit und gesellschaftliche Ressource. Diese fördern wir für russisch-sprachige Kinder in unseren russischen Samstagsschulen.

Ausführliche Informationen zu unserem Verein finden Sie auf unserer Internetseite [www.bgff.de](http://www.bgff.de)

**An unseren Kindertagesstätten sind wir offen für alle Kinder unabhängig von persönlichen oder sozialen Voraussetzungen.**

Das Berliner Bildungsprogramm ist die Grundlage unserer pädagogischen Arbeit, in welcher sich unsere Kitas unterschiedliche Schwerpunkte wie die alltagsintegrierte Sprach- und Bewegungsförderung, die kreativ-künstlerische sowie musisch-künstlerische Förderung gesetzt haben.



BGFF e.V.  
Demminer Straße 5  
13355 Berlin  
Tel.: 030 - 7790 5552

BGFF e.V., „Lavka“  
Reformationsplatz 13  
13597 Berlin  
Tel.: 030 - 4996 0286

info@bgff.de  
www.bgff.de



Sprachschulen



Lernförderung



Familienbetreuung



Integration

**An unseren Samstagsschulen bieten wir für Kinder und Jugendliche die Vermittlung von russischer Sprache, Kultur und Tradition an.**

An unseren Samstagsschulen in Berlin-Mitte und Berlin-Spandau bieten wir Kindern und Jugendlichen an, die russische Sprache in Wort und Schrift zu erlernen bzw. vorhandene Kenntnisse zu vertiefen, sowie die russische Kultur und Traditionen kennen zu lernen. Der Unterricht in verschiedenen Fächern findet auf russisch statt und wird von ausgebildeten Pädagogen in mehreren Schulklassen altersgerecht geleitet.



Auf dem Lehrplan stehen z.B. Sprachförderung, Schreiben, Lesen aber auch Sachkunde, Musik und Kunst bzw. Basteln.

Um die russische Kultur und Traditionen kennen zu lernen, werden russische Gedichte, Lieder, Tänze sowie kurze theatralische Darbietungen von den Kindern erlernt und aufgeführt.

**Das Förderangebot soll jedem Kind zu einem sinnvollen und erfolgreichen Sprachhandeln verhelfen.**

Für die Schüler und Schülerinnen mit zusätzlichem Lernförderbedarf werden zusätzliche Hausmitteln bei den regionalen Außenstellen der SenBWF bereitgestellt. Diese sind zweckgebunden und dürfen ausschließlich für Zwecke der Lernförderung verwendet werden.

Mit dem Bildungspaket können Eltern für ihre Kinder nun Lernförderung für ihre Kinder direkt in der Schule beantragen.



**Frühkindliche Bildung beginnt mit der Unterstützung der Eltern.**

Unsere Expertise aus der Kindertagesbetreuung, Integrationsangeboten, der russischen Samstagsschule und der Lernförderung bilden die Grundlage unserer Familienbetreuung.

Wir unterstützen alle interessierten Familien darin, die passenden Ansprechpartner für die unterschiedlichen Bedarfe, wie z.B. Erziehungsberatungsstelle, Familienzentren, Schuldnerberatung, Sportvereine zu finden und stellen eventuell auch die Kontakte her.



**Integrationsangebote für Migranten und Spätaussiedler helfen zur gleichberechtigten Teilhabe am gesellschaftlichen Leben.**

Integration von Migranten bedeutet für uns das Vermitteln von ausreichender deutscher Sprachkenntnis und ein Aufbau von Beziehungen zur deutschen Kultur, zur deutschen Rechtsordnung und zum hiesigen Alltagsleben.

Genauso wichtig wie die Pflege der Herkunftskulturen ist die Vermittlung mitteleuropäischer kultureller Werte und die Vermittlung der Leistungen des deutschen Kulturerbes in Hoch- und Alltagskultur.



Hierzu veranstaltet der Verein regelmäßig Begegnungsmöglichkeiten für Menschen unterschiedlicher Herkunft wie Hof- und Nachbarschaftsfeste oder nimmt an entsprechenden Veranstaltungen anderer teil.